## Organisation communiste

Notre congrès va débattre et décider de l'avenir de notre organisation. Le PCF est utile, indispensable à notre peuple mais il s'est considérablement affaibli et pas seulement du fait du contexte.

Nous avons notre part de responsabilité.

- Nous avons priorisé l'électoralisme avant le travail de fond politique. Nous avons affadi notre message communiste, délaissé notre projet, et surtout perdu le contact avec les gens.
- Nos organisations (fédérations, sections, cellules...) ont fini soit par disparaitre soit par avoir une activité minimale. Bien sûr qu'il faut utiliser les moyens modernes pour communiquer, mais rien ne remplace le contact direct avec les gens : informer, agir, unir contre le projet de la grande bourgeoisie ; mais aussi lutter pour conquérir de nouveaux droits et préparer à la base les échéances électorales.
- La direction nouvellement élue devra faire preuve de beaucoup de volontarisme pour faire du parti et de son organisation une de ses priorités. C'est ainsi que nous trouverons de nouveaux adhérents, des militants informés et formés et que nous pourrons reprendre notre activité communiste efficacement. D'expérience, je peux dire que la grande majorité des sections, des cellules et même certaines fédérations n'étaient pas dirigées par des permanents. C'est là encore une affaire de priorité et de conviction.
- La priorité doit aller aussi vers les travailleurs. Nous devons trouver aujourd'hui de nouveaux moyens pour que notre message soit entendu. Beaucoup d'entre eux, qu'ils soient syndicalistes ou pas, peuvent nous rejoindre. Dans le passé, nous avons été capables de le faire et les conditions n'étaient pas forcément plus faciles. L'accueil et la promotion des travailleurs y compris dans la direction du parti étaient favorisés.
- Et les jeunes ?
   Travailleurs, étudiants, demandeurs d'emploi.....
   C'est l'avenir mais aussi la génération qui peut, si elle se mobilise faire bouger les choses. Qu'avons-nous à leur dire ? Eux qui ont une image négative du communisme ou qui tout simplement n'ont jamais eu de contact avec nous. Pourtant, la grande majorité des jeunes est dans une situation très difficile, principales victimes de la politique d'austérité. Nous travaillons sur un nouveau projet. Faisons leur connaître. Associons-les à nos démarches contre la politique gouvernementale et pour 2017.
- Il est indispensable que les communistes se rassemblent et agissent ensemble. Depuis 1995 le parti s'est souvent déchiré. Il est vrai qu'il a été difficile de comprendre des orientations à géométrie variable et d'y retrouver nos valeurs communistes. Cela s'est ressenti à tous les niveaux et a paralysé notre action. Le clanisme doit maintenant disparaitre. Je ne prône ni l'unanimisme ni le consensus mou. Je souhaite beaucoup de débats politiques nous permettant de nous enrichir et d'élaborer un projet collectif ambitieux, partagé qui nous rend efficaces et cohérents sur le terrain.